

**LANDESKRANKENHAUS RANKWEIL
JAHRESBERICHT 2020
ABTEILUNG ERWACHSENENPSYCHIATRIE**

Leiter: Chefarzt Prim. Dr. Jan Di Pauli

Sekretariat: Isabell Ludescher

Website: www.lkhr.at/abteilung

Personalbesetzung zum 31.12.2020

Abteilungsleiterstellvertreterin: Dr. Bettina Grager, Gf. OÄ

Oberärzte:
Dr. Johannes Breuss
Dr. Matthias Nienhusmeier
Dr. Lukas Ferdinand Sausgruber
Dr. Manfred Waler
Dr. Georg Wiesegger

Fachärzte:
Dr. Markus Backer
Dr. Wolfgang Eichinger
Dr. Claudia Kaut
Dr. Sibylle Nathow-Heinzle

Assistenzärzte:
Dr. Manuela Amberger
Dr. Kerstin Berthold-Sigl
Dr. Elisabeth Dür
Dr. Zarko Duric
Dr. Bianka Havasi
Dr. Johanna Helbock
Dr. Max Hertlein
Dr. Jan Arwed Kröhnert
Dr. Patrick Lehner

Turnusärzte: 6

Bereichsleitung: Stefan Moosbrugger
Judith Mittelberger (Psychiatrie-Ambulanz)

Bericht

Das Jahr 2020 war auch in der Psychiatrie gekennzeichnet durch die Covid-19-Pandemie. Zu Beginn des ersten Lockdowns traf das LKH-Rankweil Vorbereitungen, um auch Covid-Patienten betreuen zu können. Diese Vorbereitungen fanden in enger Abstimmung mit dem KH-Maria Ebene statt. Das KH-Maria Ebene übernahm die Versorgung von ca. 13 stationären Patienten der Erwachsenenpsychiatrie, um eben Platz für sauerstoffbedürftige Covid-Patienten zu schaffen. Dies bedeutete für unsere MitarbeiterInnen des KH-Maria Ebene einen



hohen organisatorischen Aufwand. Dankbar waren wir auch über die gute Mitarbeit der betroffenen Patienten. In der Erwachsenenpsychiatrie wurden dann Möglichkeiten geschaffen, Verdachtsfälle und an Covid erkrankte psychiatrische Patienten zu isolieren und entsprechend zu versorgen. Trotz der Schutz-Maßnahmen war es dann aber rasch möglich, wieder eine psychiatrische Vollversorgung in der Erwachsenenpsychiatrie des LKH-Rankweil anzubieten. Dennoch bedeuteten die Schutzmaßnahmen, welche notwendig waren, um MitarbeiterInnen und Patienten zu schützen, einen hohen Aufwand. Den MitarbeiterInnen möchte ich für die gute Zusammenarbeit danken.

Dr. Arno Künz, der über viele Jahre geschäftsführender Oberarzt in der Erwachsenenpsychiatrie war, ging in den wohlverdienten Ruhestand. Arno Künz zeichnete bereits unter Hr. Prof. Dr. König für die tägliche Organisation der Abteilung verantwortlich, mit seiner Pensionierung verlieren wir ein hohes Maß an Fachwissen und Organisationskompetenz. Als seine Nachfolgerin konnte dankenswerterweise Fr. Dr. Bettina Grager gewonnen werden. Fr. Dr. Grager ist Fortbildungsbeauftragte und als Kaderärztin für die Region Vorarlberg Süd zuständig. Neben ihrer Oberarzttätigkeit auf einer psychiatrischen Akutstation leitet sie auch die ADHS- und Autismus-Ambulanz.

Statistiken

Bereich	Dienstleistung	Anzahl
Fach- / Oberärzte	Konsilien EEG für EP ECT rTMS	69 125 324 200
Ergotherapie	Patientenkontakte / zentrale Ergo Schwerstkranke / Station E1	578 176
Musiktherapie	Gruppen-/ Einzeleinheiten Patientenkontakte	748 1002
Tanztherapie	Gruppen-/ Einzeleinheiten Patientenkontakte	851 1700
Psychiatrie – Ambulanz	Patientenkontakte	4.536
Sozialarbeit	insgesamt Pat.	1108 466 Frauen / 642 Männer
Spezielle Suchtkrankenbehandlung	Anmeldungen Aufnahmen	157 111
Sekretariat	Aufnahmen / Entlassungen UbG-Meldungen	1805 / 1793 674

**Vorträge/Publikationen/Wissenschaftliche Arbeiten
Unterrichtstätigkeit**

Durch die Pandemie war die Vortrags- und Unterrichtstätigkeit unserer MitarbeiterInnen eingeschränkt, dennoch wurden virtuell durch die MitarbeiterInnen Vorträge in Schloss Hofen, der Krankenpflegeschule und an nationalen Kongressen gehalten.